

前ページより
ているが今後、検討は別にして活動している方々との話し合いをするべきだが、現時点では関野議員の言う形での手当や補助の考え方は、持ち合わせていないです。

関野 備品等はいただいているものもあるが、やはり手弁当で皆さんが暑い日も、飲み物も自分のお金で買っていたり他の方の差し入れです。私はボランティアはただではないと思うので、手助けをして長期で防犯活動ができる状況をつくってあげたほうがいいと考えます。今後の市長の考えの中で必要ではないかを判断していただければと思います。

中学校の式典や卒業式等について

教育長 式典、入学式、卒業式は小中学校、生徒や保護者、地域の方々にとって大変意義のある重要な学校行事であり全生徒参加が原則だが、生徒個別の事情により参加しない場合は、学校が一方的に措置するのではなく、事前に当該生徒や保護者等とも十分話し合いをした上で参加、不参加を決めています。

関野 先日、第五中学校の30周年の時に生徒が少なく、二中の卒業式の時もそのような事があったが、対応できる先生は居ないのですか。

回答 これは第五中学校の方針ではなく、全生徒の参加方針で臨んでいたが、当日午前中に生徒は登校したが、指導の中で大人たちが早退をした結果、参加をしなかった事情です。

関野 昔はガラス等が割られて予算が大変だったと教育長も言っていました。最近荒れた学校があるとの事だが、それほどの状況でもなく、少し元気で頑張っている子供達で、昔の先生ならばしっかりと対応し、私も対応され

てました。親御さんの前で昔のような対応はとれなくなつたのも確かにあり、何か悪い事があれば、叩いたりには前はあったが、今は体罰となってしまつたのが不思議で、本気で子供達に接する先生が少なくなった。子供達の目線に立つのはいいが、子供達に認められないように威厳を持った怖い先生が必要で、以前も学校の教育に関しては「議会も悪い」と言わせていただきました。学校で子供が先生に手を上げられ、たまたま近くに市議会議員の知り合いがいて、教育委員会に苦情を言う事があった。そこからがモンスターペアレンスの始まりだと思っています。

子供たちをたくましく育てていくには、色々な人の摩擦や年代を超えたコミュニケーションが必要」とTOKYO MXで石原都知事の東京都議会答弁がありました。ゆとり教育とは子供の能力を伸ばすための教え方と言っているが、私から見ると「やりたくないことはやらなくていい」と見えてしまいます。以前、大手の社長さんとお会いした時「商社に入ったが海外に行きたくない」「建設現場の会社なのに現場に出たくない」等、結局自分がやりたくない事はやらぬ。『やりたいことをやらしてくれ』という不思議な事を言いだす子供たちが多いのは、ゆとり教育の大きなミスであり、20年間後日本は沈没するだろうと思っています。人間は言葉を教えないで上手に喋れない。犬に育てられれば犬になってしまいます。

回答 教育の中では知・徳・体と、それぞれの分野に重きを同じように教育していく必要があると考えています。やはり今、少子化の影響もあり兄弟の中で悪ふざけをしなから痛みを覚える事が体験できていないという事も弊害としてあるかと感じます。きめ細かな対応で、規範意識を守る教育を徹底しているつもりです。

関野 本気が本気じゃないか、そこだと思えます。本気になって怒る・指導する。もちろん良い事をすれば褒める事も行って頂きたいです。

ルネサンス Renaissance

発行：関野たかなり後援会

東大和レポート

平成23年第4回 定例会一般質問

- P. 1 災害バンダーについて
- P.1.2 フィルムコミッションについて
- P. 2 市民プレゼン制度について
- P.2.3 地域コミュニティーについて
- P.3.4 駅前の防犯活動について
- P. 4 中学校の式典や卒業式等について

災害バンダーについて

市長 災害時の食料水確保の観点から一つの方策として、市所有の施設へ災害バンダー導入は飲料提供にとどまらず情報配信システム搭載等、多種多様な機器も開発され今後とも調査研究したいと考えています。

関野 2期目の初めにお話をした時に、検討しますと言って頂いてから4~6年経ちました。早急に実施をしてほしいです。

回答 現在の設置状況は4台、市の公共施設に設置され、庁舎を建てた時点で方針を決め、福祉団体に行政財産の使用許可を与えるとの事に対応しています。行政財産の使用許可だけで既存の設置されているものを、福祉団体に変更を強制は出来ないが、今後協力要請をしていきたいです。設置場所は、市役所1階の市民ロビーへたばこの自動販売機を撤去し1台災害用バンダーに変わりました。蔵敷公民館に1台、市民体育館に2台です。

関野 災害バンダーは阪神・淡路大震災の時質問をしていたが、3.11の地震時、避難場所として帰れない方が実際泊まった南街公民館、中央公民館、南街公民館等今後は一時避難場所には、全市民の方の為に変わっていただくように協力要請をお願いします。またモノレール等、市が絡んでいる場所等に関してはどうなっていますか。

回答 今すぐ福祉団体の方を変えるのは難しいが、更新等もあり切り換える事を要請はしていきたいです。モノレールは株式会社で、把握はしていません。社会福祉協議会はまだバンダーの自動販売機は設置されていません。

関野 検討していただき災害バンダーを入れる事を要望します。

フィルムコミッションに

市長 フィルムコミッションは映画等の撮影場所誘致や撮影支援をする公的な機関で、当市の登録は10月から産業振興課に観光担当が配属され、登録のメリット等、調査研究を行います。多摩地区も設立している団体が多く、多摩地域フィルムコミッション連絡会には11市、近隣市では立川市、国立市、昭島市等が参加しており、今後は加盟できる形がいいのか考えています。

関野 5、6年前に質問をしたが、東大和市内でも東大和が持っている所は、映画やドラマの撮影が来ています。ただ東大和が管理する所に関しては、出来てなく、フィルムコミッションをできる場所を見つけないと登録が難しいが、何処か撮影の場所が考えであるのでしょうか。また無いのであればどのように集めていくか、お伺いをします。

回答 市内で映画の撮影場所となり得る場所はあるが、多摩湖は東京都所有で許可が必要で、当市で立ち上げた場合に許可は出せないが、考えられるのは当市の社会教育施設、公園等は登録できればお貸しする事ができます。

関野 市内には公民館、社会教育の部分で写真クラブ等、色々な方々が居ます。映像として写真を撮る団体から「この場所がきれい」「この場所は富士山が晴れる日は大きく見える」「東大和市には富士塚がある」等市民の方からの情報提供の形も行い、フィルムコミッションを広めてほしいと思ひ質問をしました。以前に箱根に行った時にファミリーマートに不思議な格好をした方々がおられ、普通に温泉地に来てるのではなく聞いてみたらエヴァンゲリオン漫画に載ったファミリーマートらしく、それだけの為に買い物に来るそうです。漫画で集客がある事もある。フィルムコミッ



※詳細は東大和市ホームページ上の議事録を参照願います。

東大和市議会議員 関野たかなりプロフィール

生年月日：昭和48年10月14日38歳
衆議院議員のもとで、スタッフとして政策を学ぶ中、自分の生まれ育った東大和市の状況を知り愕然とする。生まれ故郷の東大和市行政の将来必要とする政策（民間的経営感覚・文化芸術・自然保存など）の無策の危機と街の将来像に不安を持ったことが市議会議員として立候補する事を決意し現在に至る。2011年の統一地方選挙で3期目に突入！
テマリ保育園けんげ保育園を経て都立北多摩高校卒業。商工会青年部・東大和青年会議所・東大和おどりフェスティバルなどで活動中
平成15年29歳・初当選 / 平成19年33歳・2期目当選
楽しい街〔東京・東大和〕創りを目標に日々奮闘中！！
好きな言葉は、意思のあるところに道あり。

@TakanariS 関野たかなり
TEL:042-567-4332 eFAX:020-4622-7039
〒207-0032 東大和市蔵敷3-775 芝中住宅イ18-305

http://sekino2.com/index.html (普通のファクスと同じように送ってください)

ンを早急にやってみて頂き、来年度にはスタート出来ればと思うが、市長のお考えを伺います。

市長 グループの方々も含め、市民の方が大勢居るので色々な子どもの知らない情報を総合的に取りまとめ考え、整理したいと思います。

関野 市報に載せてもテレビ局の人は見ません。例えば面白く可笑しいメールをテレビ局、ラジオ局等マスコミに送る。マスコミは1日何百件のメールが届くので、どんどん削除していくが、何か画面上ぱっと見て面白そうだなという物に目が引いて、撮影場所を決めていると聞いたこともあります。市職員の方はプロではないので、プロを使っている情報発信を提案します。

市民プレゼン制度の 公募型補助金について

市長 公募型補助金が多摩地域の先進市にて取り入れられているが、調査中で実施の検討には至りません。メリットは市民の自主的な地域課題の解決や、よりよい市民生活を実現する為に公募型補助金が活動する団体や地域の活性化につながる事を期待。デメリットは、新たな補助金の創設で財政負担の拡大が危惧される。市では様々な補助金を支出しているが、継続しているもので必要の程度が低下したものを、廃止等の実施を検討したいと考えています。

関野 地域の中で、活動している方々に補助を渡すのも一つだが、やらされてる感がある団体もあるので市民の団体、自治会等が独自にやる気のある人材を探す事も大事です。「市民のやる気で市は補助を出してくれる」イメージを出す為に検討していただきたいが現状と今後をお伺いします。

前ページより が、前段階で自治会の組織率アップが早急に必要だと思います。私の議員期間だけでも、38%まで落ちる理由には転入者が、自治会のある地域に転入したとしても自治会の方を知らないとか、昔からいる人たちのグループの中に入りづらい状況、または逆に自治会の方が新しく引越してきた方を知らない、行きづらい問題があり加入率が減少していると思います。そこで今後、自治会の方が動くよりも職員の方が間に入って顔をつなげる事をやってほしいと思うのですが。

回答 東大和市に限らず、26市の中でも自治会の加入率の低下は共通の課題と認識しています。一番大きな理由は、桜が丘等は集合住宅が建ち並び、世帯が増えたがその方々は自治会より既にマンション管理組合等がしっかりある。増えている分母となる世帯数はマンションである特徴があると思います。現在の市で転入者への仲立ち対応は、封筒に自治会も含めて市政の情報をお渡しし、更に自治会の支援を検討しています。

関野 封筒に入れるだけではだめで、自治会のある組織でもどの方が自治会長か会員はどの方が新しい人は分からないので、顔を合わせて「今度入ってきた〇〇さんです。こちらが地域の自治会長の〇〇さんです」と紹介すれば次に会えば挨拶をする。そこから「コミュニケーションが生まれてくると私は思います」。

回答 市として自治会が抱えている現場の声をお聞きした上で支援策を考え、現在自治会の手引きを作成し、アドバイスの声を拾い、今年度中に作る予定です。

関野 何もなければ特に問題はないが、何かあった時の為に多くの方が今議会で災害時要援護者避難支援制度について質問をしている。今まではお願いと要望をお伝えしてきたが、災害が起こってからでは遅いのです。いつまでにどのくらいのパーセンテージに持っていくか。目標値があればお答えください。

回答 以前、日野市にお話を伺ったが、東大和市と同

回答 昨年9月の議会答弁でも課題点があり、一つは従来の補助金は行革の中でも見直しの項目があり、新たに積極的取り組みが難しいが、新しい企画提案的として調べ、その後多摩26市の中、昨年9月の段階で8市が取り組み、更に調べると13市が取り組んでいる。市により中身は違い特徴があり今までの中身に加え改めて当市にとって必要なものを集約したいと思えます。財政的な面も、従前からの継続している補助金を上積みできるのかも考え、見直しと同時に新たに起せるかを庁内、市長とも十分に協議した上で新規に決定をする必要があると思います。

関野 財源は限りなくあるものではない。プレゼンを行うことでできる地域の結束やプラスアルファの効果として、市民が自主的に動く事でメリットは必ず出ると思います。

市長 私の知ってる範囲では昔、今の消費者庁長官が我孫子市の市長の頃に始めたのが、補助金に対する最初の見直しだったが、当時は既存の補助金制度も含めて全てを真つさらにして、新規だけではなく既設の部分も必要性があるものと併せ、プレゼンをする考え方があったと記憶しているが、そこまで突っ込んでいけるのなら価値があるかと思えます。総合的に先ほど言ったが全ての補助金を対応ができるかを含めて検討を考えています。

関野 壇上での市長、企画財政部長の答弁での今ある補助も含めて、もう一度見直すのは私も必要だと思えます。頭の中で考えるよりも実施をして、問題を見つけて改善する方が良いかと思うので来年度に要望しておきます。

じで自治会への加入率の課題は、視点をどこに置くかだと思います。東大和市の目標値は何年か前は60%だったが、地域の特性からして、マンションが建てば数値が増えて加入世帯が減るので低下しています。今後は数値目標より、一つは自治会がこれまでなかった空白地域に自治会の手引きで説明して1カ所でも多く機運が高まることを期待したいです。自治会の手引きというツールを今回やってみて更に必要な施策を打っていきます。

関野 先程、マンションが増えて分母が一緒とお話でしたが、それを逆手にとるとこの8、9年間何もやってこなかったのではないか。ただ職員削減等色々な問題があり、人がいなくなった部分も大きいあるだろうが、少しスピードが遅いかと思います。市長は今までのお話を聞いてどのように思いますか。

市長 地域のコミュニティの中でも独自性があると思うが、その中核が自治会で、中には任意の団体として老人会やPTA、子ども会やラジオ体操の会等それぞれの地域で団体があるが、私は今回の防災という意味では、自治会の方で声をかけ合い色々やる形で進めていこうとしています。色々な地域コミュニティの中に市としても情報を流して先程、関野議員の言う地域の中で挨拶が交わせる事が大切と思うので当面はその形で行動していきたいと思えます。

関野 地域コミュニティティーとの事で、自治会を特に出したが、今市長が言われたように地域には色々な団体がある。その中で再構築し強固なものにして頂きたいと要望をしておきます。

地域コミュニティに ついて

市長 私の市政運営の基本姿勢の一つに「市民と行政が協働する市政の実現」があり、行政だけの努力でまちづくりを進めることは困難で自治会等、地域の方々に御協力をいただき、課題を解決する事が大切です。東日本大震災の発生により、つながりの強化方法として地域コミュニティの大切さについて市民の関心が高まっており、自治会の加入促進や活性化に努めていきたいです。

関野 私が議員になるきっかけの一つでもある地域コミュニティの再構築だが、一番初めの質問時は自治会の加入率が50〜60%だったが、第四次基本計画の文章中にはH22年の世帯加入数が38%と書かれています。加入率を上げる為に、地域担当制を提案検討していたが、先日取り組み終了となり地域担当制・コミュニティの区割りをやらずにどのように再構築を行い自治会の加入率を上げていくのか、お伺いをします。

回答 第二次の中で取り組みが終了した事項は、子ども生活部が担当でコミュニティ区78区分、消防団7区分、小学校10区分、中学校5区分と様々な区割りがあり、共通したコミュニティ区割りの検討したが困難と結論に達し、第四次には引き継がれずに取り組み終了となり、もう一方の地域担当制について近隣でも日野市等を視察、検討は続けています。

関野 人情がなくなり、周りの人とのつながりがないと考え、議員になりました。芝中でも高齢者が助けを求めていて、今回市長が変わり、災害時要援護者支援制度を本当に嬉しく思っています。ただ地域コミュニティがしっかりとっていない、自治会の組織率が低下した場所は心配です。災害時要援護者支援制度も必要だ

※詳細は東大和市ホームページ上の議事録を参照願います。

駅前 の防犯活動について

市長 東大和市駅前が交通の要衝としてマンションが相次いで建設される中で、防犯上の問題も懸念し東大和警察署に対して交番の設置を要請、実現に至っていないが、引き続き支援を行いたいと考えています。

関野 久々に駅前の防犯活動について一般質問します。防犯協会と地域の団体の方が、手弁当で出席を順番でやっており、求める所要る。要らない補助がどんどん増えていく。第四次の大綱の案等に出ている東大和市実施計画の新規項目で「公園や道路を含む公共施設の清掃、美化活動等、協働により管理(アドプト制度)でできるものを把握し自治会や地域の団体、市民と行政の協働による事業を推進・実施する」と新しいサービスに書かれていました。東大和市駅前や駅前のトイレの掃除等を防犯活動としている団体をお願いする事で、手弁当ではなく少なからず収入がある形になると継続できる活動になるかと考えるかがですか。

回答 駅前広場の清掃に伴う、アドプト制度をポランティアも含めた活動内容を求めるには、駅前広場が多くの市民が利用する公共施設としての美観維持の為に、担保できる内容での契約は他市の考えや現状と当然合致すれば対応ができると思っています。

関野 駅前トイレは東大和と玉川上水のセットで契約なので、防犯活動をやっている方に、ロータリーの中やトイレを委託かアドプトで頼む時に、委託方法や状況を変える事はできますか。また、始めて1カ月以内に2件程、痴漢を見つけた事や皆さんの道案内の場所にもなっているそうです。補助的な役割として長期にわたるバックアップをしてほしいが市長、お答え願います。

市長 話の内容においては、可能な部分は当然あります。基本的には活動する上で必要となる防犯や交通安全の意味で、用具、消耗品等についてある程度支給はし